

DOMINGO 5 DE MARZO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTACIÓN DE LIBRO EN SALA SUPERIOR DEL TEPJF

LA REFORMA ELECTORAL DE 2014 PERMITIÓ EL FORTALECIMIENTO DE LAS INSTITUCIONES ELECTORALES: DE LA MATA PIZAÑA

El magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña, aseguró que la reforma electoral de 2014 ha sido un terreno fértil para el fortalecimiento de las instituciones públicas, especialmente las electorales. Al participar en la presentación del libro El proceso electoral 2014-2015. Una visión desde lo local, coordinado por el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Luis Octavio Vado Grajales, el Magistrado de la Sala Superior señaló que “el federalismo electoral es una realidad viva y vigente, que nos compromete a todos a aportar lo mejor de nosotros para asegurar la sanidad y el buen funcionamiento del sistema electoral mexicano”. De la Mata Pizaña afirmó que dicha reforma político-electoral reestructuró el sistema electoral mexicano y ha permitido grandes cambios, porque estableció un nuevo modelo de integración y distribución de competencias de las autoridades electorales, en todas sus formas, e introdujo modificaciones en diversos temas enfocados a garantizar la certeza y transparencia en las elecciones. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, ROBERTO JOSÉ PACHECO; OVACIONES, NACIONAL, P. 3, PATRICIA RAMÍREZ; INTERNET: EXCÉLSIOR, ROBERTO JOSÉ PACHECO; LA PRENSA DE MONCLOVA, REDACCIÓN; URBIS NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; IMAGEN ZACATECAS.COM, REDACCIÓN)

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

SOLAMENTE DOS ORGANIZACIONES CON POSIBILIDAD DE SER PARTIDO: IEEQ

Por Ulises Villar

Carlos Eguiarte secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro aseguró que de las siete organizaciones que habían solicitado su registro para convertirse en partido político únicamente dos continúan con la posibilidad de acceder al registro, ya que todas las demás omitieron realizar el procedimiento de afiliación y asambleas generales. “Ya solamente quedan tres solicitudes de organizaciones sociales que pretenden constituirse como partido Local, Convergencia Querétaro, Querétaro Independiente y Humanistas Renovados A.C., sin embargo esta última incumplió con la previsión legal de afiliar al 0.26 por ciento de los ciudadanos afiliados en la lista nominal, por lo que ahora el IEEQ se está enfocando en el análisis de los documentos de afiliación de las dos primeras organizaciones sociales”. En este sentido el Secretario general del IEEQ aseguró que el haber omitido afiliar y realizar asambleas en el estado de Querétaro fue una de las razones por las cuales organizaciones sociales no lograron hacer su solicitud de registro, tal es el caso de Querétaro Ciudadano que no realizó asambleas. “Cabe destacar que otra organización que aún seguros pendiente que era Querétaro Ciudadano e Independiente no cumplió, con la afiliación, ni asambleas que debió organizar, de tal manera que la misma organización no solicitó su registro y queda sin efecto su primera solicitud”. En su oportunidad Gerardo Romero Altamirano presidente del IEEQ aseguro que una vez que se presentó la información al IEEQ para que este revisará las afiliaciones y las asambleas el organismo electoral tiene hasta 60 días para determinar qué Asociación cumplió cabalmente con estas obligaciones y por tanto podrá acceder a su registro como partido político. “Presentadas las solicitudes de las organizaciones el Consejo General tiene un plazo de 60 días para verificar el cumplimiento de los requisitos y pronunciarse acerca de la viabilidad para entregarles su registro como partido político local, quienes podrán iniciar su vigencia hasta mediados de año, además que podrán participar en los comicios del 2018, mientras que su aprobación como partido se daría hasta el mes de abril”.

DOMINGO 5 DE MARZO DE 2017

<https://queretaro.quadratin.com.mx/dos-organizaciones-posibilidad-partido-ieeq/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

DEFIENDEN LOS DERECHOS DE LAS MUJERES

La perspectiva de género debe ser una práctica cotidiana para no vulnerar los derechos de las mujeres conforme al marco legal, constitucional y convencional, conclusión a la que se llegó en la Décima Tercera Sesión Ordinaria del Comité de Seguimiento y Evaluación del “Pacto para Introducir la Perspectiva de Género en los Órganos Impartidores de Justicia en México”; encuentro organizado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia (AMIJ), el Tribunal de lo Contencioso Administrativo y el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. En el evento se resaltó que es necesario desarrollar y acercar este tipo de foros a los órganos jurisdiccionales para que se tenga conocimiento respecto a esta forma de juzgar y así contribuir a la disminución de conductas generadoras de violencia. Al encuentro asistieron cerca de 105 personas dedicadas a la impartición de justicia, quienes participaron en cinco mesas de trabajo creadas para abordar materias: Civil, Penal, Administrativa, Electoral y Laboral a partir del análisis de sentencias relevantes. La conferencia magistral la impartió la Doctora Leticia Bonifaz Alfonzo, directora general de Estudios, Promoción y Desarrollo de los Derechos Humanos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quien compartió su experiencia en Argentina, en materia de prevención y sanción de la violencia contra las mujeres; también propuso un estudio comparado a partir de las estrategias que podrían aplicarse en nuestro país para reducir los índices de feminicidio. (DQ 12, AM 4)

INE RENOVARÁ A TRES CONSEJEROS ELECTORALES

Por Zulema López

Será el 5 de abril del presente año que el INE renovará tres de sus Consejeros Electorales, convocatoria a la que respondieron unas 152 personas de todo el país. La convocatoria de registro cerró el 3 de marzo, el acuerdo definitivo de Registro de Aspirantes se publicará por el Comité Técnico de Evaluación la tarde del 6 de marzo. Entre los nombres en la lista se encuentran la ex consejera de la Junta Local del INE en Querétaro Aurora López Núñez y la magistrada del TSJ Cecilia Pérez Zepeda, entre otros. (DQ, 7)

UNA QUERETANA ASPIRANTE A CONSEJERA NACIONAL DEL INE

Por Andrés González

El proceso de preparación en todas las instancias que concurren al proceso electoral federal del 2018 sigue su marcha. Apenas ayer concluyó el proceso de registro de los y las aspirantes a ocupar cada una de las tres vacantes que dejarán los tres Consejeros Nacional en el Instituto Nacional Electoral – Arturo Sánchez, Beatriz Galindo y Javier Santiago – y cuya responsabilidad expira el próximo 4 de abril, fecha en la que se supone deberán estar ya seleccionados quienes los suplan. El cargo es buscado por la no pequeña cifra de 123 personas de todo el país quienes ya entregaron su documentación en la Secretaría General de Apoyo Parlamentario de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión la que a su vez entregará estos expedientes al Comité Técnico de Evaluación para determinar quién llena el perfil requerido a un cargo sumamente delicado, precisamente para una de las contiendas, cómo se espera, más competidas de todos los tiempos en el país. Pero la sorpresa mayor la detectamos cuando entre estos 123 aspirantes, se encuentra la queretana Cecilia Pérez Zepeda, actual magistrada en el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro. (...) Pero ahí está una queretana que ha salido avante en cuanto responsabilidad se le ha encomendado. Y es, sin lugar a dudas, una excelente carta para el cargo. Su experiencia y rectitud la avalan. (CI)

DOMINGO 5 DE MARZO DE 2017

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

LÍDER LOCAL DEL PRD RESPETA OPINIONES DE SU OPOSICIÓN

Por Paulina Rosales

Adolfo Camacho Esquivel, actual dirigente del PRD, se manifestó respetuosos de las “voces” que opinan distinto de la dirigencia; esto, ante los señalamientos de Carlos Lázaro Sánchez Tapia, actual diputado en el Congreso local por el partido del sol azteca, que acusó a la actual administración de mantener un PRD “muerto” y sin críticas. (EUQ, 8)

PT

ACORDE EL PT CON RECHAZAR AQUÍ LA ALERTA DE GÉNERO

Por Rubén Pacheco

Al anunciar la convocatoria para entrega de reconocimientos a mujeres con motivo del Día Internacional de la Mujer, la dirigente estatal del PT, Gabriela Moreno, se dijo satisfecha por el rechazo del decreto de la alerta de género en la entidad. De acuerdo con la lideresa era inconveniente el decreto de la alerta de género, pues consideró que afectaría la economía del estado, pues eso activaría un foco rojo que alejaría a los visitantes. (N, 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REGLAMENTARÁN GRAFITIS

Por Redacción

El municipio de Querétaro buscará y fomentará a los artistas que se expresen en las calles, a través de la nueva Ley de Arte Urbano, que también reglamentaría sobre los grafitis en la capital. La nueva reglamentaria es elaborada por el Consejo de Arte Urbano y quedaría listo en 45 días para que sea presentado en Cabildo y sea aprobado en la administración que encabeza el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (DQ, principal)

PA: ATORADAS AÚN MEGACALDERAS

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Hasta el cierre de esta edición, y desde la noche del viernes, continuaban detenidas las calderas gigantes de coque a la altura de Pintillo, en el municipio de Querétaro, por falta del permiso estatal para transitar por el Libramiento Noreste, con rumbo a Tula. (PA, principal)

EUQ: AUMENTAN DENUNCIAS POR ROBO EN LA CAPITAL

Por Paulina Rosales

El robo común en la capital del estado reportó un alza de 358 denuncias en el primer mes de 2017, con respecto al mismo período de 2016. (EUQ, principal)

AM: DESPUÉS DE 6 MESES, SIN RASTRO DE DESAPARECIDOS EN VERACRUZ

Por Cecilia Conde

El 3 de septiembre de 2016 la familia Sánchez Pérez, originaria de Querétaro, desapareció en el estado de Veracruz. Ese día habían decidido ir a un festival que se desarrollaría en el Puerto de Veracruz, se encontraban de

DOMINGO 5 DE MARZO DE 2017

vacaciones, sin embargo, no llegaron a su destino y tampoco regresaron a su casa de descanso; de acuerdo con Teresa Pérez, familiar de ellos, aún no se tienen resultados de la investigación. (AM, principal)

N: FIESTA DEL VINO

Por Rubén Pacheco

Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, destacó que el Festival “100 Vinos Mexicanos” es un espacio para que los empresarios vitivinicultores generen oportunidades de negocios, no sólo por medio de la degustación de vinos y productos gourmet, sino además, del arte. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

ROTACIÓN LABORAL EN 4%, ASEGURA J.L. AGUILERA

Por Rubén Pacheco

José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, indicó que la rotación en los puestos de trabajo ha bajado, al posicionarse en un promedio del 4%. Mientras que en el sector industrial, destacó que ante la actual administración, la rotación se ubica en un 15%. (N, 7)

CELEBRAN VINOS DURANTE FESTIVAL EN LA REDONDA

Por octava ocasión, se llevó a cabo el festival 100 vino mexicanos, denominada “Orgullo por México”, en viñedos La Redonda.(...) Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, reconoció la importancia del vino en Querétaro, al señalar que se cuenta con diversos viñedos en los Pueblos Mágicos de Tequisquiapan y Cadereyta de Montes, así como en Ezequiel Montes, por lo que agradeció a los empresarios vinícolas de impulsar este tema en la entidad por medio de esta clase de eventos, mismo que dijo que muestra la calidad del producto nacional. (AM 5, EUQ 2)

SEDEA DE QUERÉTARO BUSCA DUPLICAR RECURSOS PARA APROVECHAMIENTO SUSTENTABLE DEL AGUA

Por Cecilia Conde

La Sedea buscará duplicar este 2017 el número de recursos para su uso en proyectos de rectificación, uso y aprovechamiento sustentable del agua; en 2016, de acuerdo con datos oficiales, se ejercieron 30 mdp para 500 hectáreas y este año se busca atender de mil a mil 200 hectáreas. Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDEA, expresó que, además, en 2016 se quedaron en espera alrededor de 200 proyectos por insuficiencia presupuestaria, a pesar de su viabilidad técnica, principalmente consistentes en ganadería, sistemas de riego y de invernaderos. (AM, 8)

RECOMIENDA LA SESEQ A LOS VIAJEROS VACUNARSE CONTRA LA FIEBRE AMARILLA

Por Armando Ruiz

La SESEQ recomienda a los queretanos que estén por viajar a Brasil, Perú o Colombia que se apliquen la vacuna contra la fiebre amarilla, debido al creciente número de casos de la enfermedad que se registran en diversas zonas de esos países. Martina Rendón indicó que la secretaría de Salud Federal emitió hace unos días una segunda alerta de viaje hacia diversas regiones de estos países, donde el número de infecciones y muertes a consecuencia de la enfermedad han aumentado. (AM, 2)

DOMINGO 5 DE MARZO DE 2017

CONTINÚAN MEGACALDERAS EN EL PINTILLO, EN SANTA ROSA

La Secretaría de Seguridad Ciudadana informó este sábado que los tanques de coque continuaron estacionados en la comunidad El Pintillo, municipio de Querétaro, debido a que la empresa Pesado Transport no ha cumplido con los requisitos para continuar su recorrido con destinos a Tula, Hidalgo. (AM 5 y DQ 1)

CONTINÚAN VARADOS AQUÍ LOS TANQUES DE COQUE DE PEMEX

Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, mencionó que hasta la tarde de ayer, la empresa no había obtenido los permisos requeridos por parte del CEI, ya que el peso de los tanques supera el peso permitido para circular por las carreteras de la entidad. “Teniendo el permiso de la CEI nosotros ya validamos la autorización, pero hasta el momento lo que tenemos entendido es que no se han otorgado los permisos, yo hable con el titular de la CEI y no se tenía el permiso”, afirmó. (N 3, PA 1)

PODER LEGISLATIVO

EN 13 AÑOS SÓLO CINCO MUJERES HAN PRESIDIDO LA DIRECTIVA DEL CONGRESO

Por Noticias

Desde el año 2003 hasta el día de ayer ha habido un total de 38 periodos de Mesa Directiva del Congreso local, de los cuales los hombres la han presidido en 34 ocasiones y las mujeres únicamente en cuatro, informó la diputada presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana, Daesy Hinojosa. (N, 6)

PODER JUDICIAL

REDUCIRÁ TSJ TIEMPOS EN JUSTICIA FAMILIAR

Por Rubén Pacheco

Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado, señaló que ya se presentó ante la legislatura un proyecto de Código de Procedimientos Familiares en materia oral, en las que se busca reducir los tiempos de resolución en asuntos de este tipo. (N, 3)

INFORMACIÓN GENERAL

AQUÍ NO ABRIRÁN MÁS SITIOS ARQUEOLÓGICOS

Por Eduardo Hernández

Manuel Naredo Naredo, Delegado del INAH, informó que a pesar de que en Querétaro hay mil 100 sitios arqueológicos registrados, no hay proyectos a corto plazo para que nuevos espacios sean abiertos al público debido a la constante amenaza de saqueo. Dijo que la mayoría de éstos son propiedad privada y los propietarios tienen limitantes, pues deben contar con la autorización del INAH para realizar cualquier actividad de explotación, así como cumplir con trabajos de salvamento. (DQ, 1 y 3)

EMBARGO DE TERRENO A EMPRESA INMOBILIARIA QUE VIOLÓ NORMATIVA ES BUEN PRECEDENTE”: AMÉRICA VIZCAÍNO

Luego de que la PROFEPA embargara un terreno de 85 hectáreas a la empresa Residencial Balvanera en el municipio de Corregidora por violaciones en la autorización federal en impacto ambiental y cambio de uso de suelo, la ambientalista América Vizcaíno Sahagún consideró que esta determinación podría sentar un precedente



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 5 DE MARZO DE 2017

para que se de legalidad en el actuar de empresas que realizan desarrollos inmobiliarios.(...) Vizcaíno Sahagún lamentó que para el caso de Residencial Balvanera, haya pasado tiempo en el que no hubo cumplimiento en la normatividad ambiental de los tres niveles de gobierno, ante lo cual señaló que en los últimos años ha habido complicidad entre inversionistas inmobiliarias y autoridades al más alto nivel. (PA 1, CI)

LOCALIZAN A HOMBRE MUERTO EN SAN JUAN DEL RÍO

Elementos de la SSPM tomaron conocimiento del hallazgo del cuerpo de un hombre en estado de descomposición. (...) Del hecho se informó a la FGE para la investigación pertinente. (DQ 3-G, N 5-B)

HIEREN DE BALA A HOMBRE AFUERA DE LA CULPABLE

La madrugada de este sábado se recibió un reporte al 911, en el que se informó sobre un conflicto al exterior del bar La Culpable, situado en la calle Corregidora en el Centro Histórico. Personal policial de la SSC acudió a la zona para hacer contacto con una camioneta con placas para el Estado de México, misma que presentaba daños materiales. Algunas personas del lugar indicaron que derivado de un conflicto, el propietario de la camioneta resultó lesionado con arma de fuego, por lo que fue trasladado al IMSS en una unidad tipo taxi, donde se reporta como estable. (AM 4, DQ 3-G, N 1, PA 4-LR)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Exclusiva. Nos platican que en su escritorio y a la mano, el gobernador Francisco Domínguez Servién mantiene la carpeta de trabajo donde se encuentran los detalles del nuevo hospital general, del que ya está listo el terreno, ubicado en Zaragoza y la carretera a Celaya y que tiene una superficie de 125 mil 815.34m². Se trata, sin duda, de una obra prioritaria para su gobierno que transformará la vida de miles de queretanos. (EUQ, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 5 DE MARZO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
CQRO: CÓDIGO QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN		DR: DIARIO ROTATIVO
EM: EL MOSQUITO		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EE: EL ECONOMISTA		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		IN: INQRO
R: REFORMA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
LJ: LA JORNADA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
E: EXCÉLSIOR		PI: PODER INFORMATIVO
LAP: LA PRENSA		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
		LVQ: LA VOZ DE QUERÉTARO
		ELQ: EL QUERETANO